

# Ein Ofen ist mehr als nur Inneneinrichtung

**AUSSTELLUNG** In der Hauptgeschäftsstelle der Sparkasse sind historische Stücke zu besichtigen. Heizen und Kochen gestern und heute ist das Thema.

**SCHWANDORF.** Dass ein Ofen mehr als nur ein Teil der Inneneinrichtung ist, wurde am Mittwoch bei der Eröffnung der Ausstellung „Historische Öfen“ in der Sparkassenzentrale deutlich. Die Ausstellung geht aus von der Ofenhalle Schwandorf.

„Früher war ein Ofen wichtig, um eine warme Stube zu haben und warme Speisen zuzubereiten“, erzählt der Kaminkehrmeister Peter Wilhelm. So diente der Ofen zur Befriedigung der Grundbedürfnisse. Da man diese Bedürfnisse heute auch anders decken kann, haben sich die Anforderungen an einen Ofen verändert. Heute bedeutet ein eigener Ofen Unabhängigkeit von Firmen, eine Wertsteigerung der Immobilie, das Reduzieren der Energiekosten und einen aktiven Beitrag zur Energiewende. Die aber wahrscheinlich wichtigste Aufgabe des Ofens ist es, wie das Vorstandsmitglied der Sparkasse im Landkreis Schwandorf Wilfried Bühner besonders her-

aushebt, noch immer eine „wohltuende Wärme zu spenden und das Wohlbefinden zu steigern“.

Damit ein Ofen auch allen diesen Anforderungen gerecht wird, muss er natürlich mit Bedacht ausgewählt und sorgfältig gepflegt werden. Die Ausstellung soll dazu etwas Hintergrundwissen vermitteln und einen Einblick in verschiedene Arten von Öfen geben. Dazu stehen immer ein historischer Ofen und ein moderner Ofen, die die gleichen Anforderungen erfüllen, nebeneinander. „Die historischen Öfen sind natürlich mehr was für das Auge als die Modernen“, sagte Wilhelm.

Am Mittwoch, 24. Juli, findet um 19 Uhr in der Hauptgeschäftsstelle der Sparkasse Schwandorf ein Vortragsabend zum Thema „Eigener Herd ist Gold wert“ statt. An diesem Abend werden wichtige Fragen rund um Heizungen, Öfen und das Bundesemissionschutzgesetz beantwortet. Fünf Kaminkehrer vom Kaminkehrer Service GBR, stehen an dem Abend auch für Fragen zum Brandschutz und der Energieeinsparung zur Verfügung.

Im Zentrum der Ofen-Ausstellung stehen zwei Feuerwehrfahräder. „Mit diesen zwei besonderen Exponaten wollen wir zeigen, wie eng Öfen, Kaminkehrer und Feuerwehr zusammengehören“, sagt der Kaminkehrmeister. (sca)



**Wilfried Bühner, Mitglied des Vorstandes der Sparkasse im Landkreis Schwandorf, und die fünf Kaminkehrer der Ofenhalle Schwandorf, Hans-Jürgen Kaiser, Thomas Stöckl, Richard Wiederer, Peter Wilhelm, Josef Zimmermann sowie Vertreter 1. Feuerwehr-Vorsitzender Andreas Hohler und sein Stellvertreter Friedrich Kerschbaum**

Foto: sca

## DIE VERLOSUNG

► **Im Rahmen der Ausstellung** gibt es eine Verlosung. Der Hauptgewinn ist ein neuer Ofen.

► **Des Weiteren** gibt es viele weitere Preise zu gewinnen. Ein Los kostet einen Euro und ist am nächsten Samstag beim

Globus und am 27. Juli beim Sommerfest der Schwandorfer Feuerwehr erhältlich.

► **Der Erlös** dieser Verlosung wird der Feuerwehr zur Restaurierung ihrer neuen, alten Drehleiter gespendet.